



VILLIERS-LE-BEL — Les nouvelles Ecoles

Collection Maurice Bonnard

Les Nouvelles Écoles

La nouvelle Mairie édiflée, les travaux de construction des Nouvelles Ecoles, en conformité avec les plans et devis dressés par l'architecte Cabany, sont adjugés le 14 juin 1907 et conduits à terme par les entreprises Prevost et Chatignoux. L'inauguration a lieu le 22 mars 1908 sous la présidence du délégué du ministre de l'Instruction Publique, assisté de monsieur Duvernoy sous-préfet de Pontoise et de monsieur Aimond député. La réception définitive des travaux se déroulera le 22 janvier 1909.

Ces Nouvelles Ecoles de filles et de garçons bordent la rue Thomas Couture et n'affectent pas les locaux de l'école maternelle de l'ex-institution Charpentier. Ceux-ci ne seront remplacés qu'en 1931-1932 par une école maternelle toute neuve.

Dans l'entre-temps l'ensemble sera agrémenté d'un préau, s'étirant, entre la Mairie et ces Nouvelles Écoles parallèlement à ces dernières. Ce préau, d'un seul niveau dont l'ossature métallique portait un toit couvert de tuiles, était un bâtiment clos disposant d'ouvertures donnant d'une part sur l'arrière de la Mairie et d'autre part sur la cour de l'école. Ce qui en autorisait une utilisation polyvalente répondant, entre autres fonctions d'accueil, aux besoins des écoles et à la nécessité de retrouver dans le périmètre de la Mairie de quoi héberger le Service Municipal d'Incendie.

C'est en décembre 1959 que ce groupe scolaire prit le nom de Jean-Macé par délibération du Conseil Municipal et perdit ainsi l'appellation groupe scolaire du Centre qui lui avait été conféré après l'ouverture du groupe scolaire, inauguré en 1935, du quartier des Charmettes.



Ecole Jean Macé

